

Hoy se fueron los deportistas heredianos

Los deportistas heredianos, de cuya lista dimos cuenta hace algunos días, partieron hoy, en carro especial, rumbo a Limón donde tomarán el barco que les ha de conducir a Jamaica, donde iniciarán la serie internacional de football, y cuyo programa de juegos también hemos dado a conocer de nuestros lectores en extensa información sobre el particular.

En la estación estuvieron a despedirlos muchas personas y gran número de aficionados, quienes les desearon toda suerte de felicidades y triunfos.

La señora madre de los hermanos Joaquín, Manuel y Francisco Gutiérrez, doña Luisa Sedó de Gutiérrez, los acompañó hasta la ciudad de Cartago.

Nosotros, como entusiastas verdaderos del sport, les repetimos nuestra sincera demostración de felicidad y de merecidos triunfos.

Murió Recaredo Vega

Recaredo Vega, el atropellado por un carro del tranvía en el camino de Guadalupe, y que, conforme a nuestra información quedó en estado de gravedad, dejó de existir ayer.

En el Hospital se le desahució y de allí se le condujo a la clínica del Dr. Hernández, donde dejó de existir.

Los golpes y heridas fueron tan graves, que no era posible salvarle. El cadáver fue conducido a San Juan, donde se le dió cristiana sepultura.

Enviamos nuestro pésame a sus dolientes.

La cena mensual de la Cámara de Comercio

Mañana, sábado, celebrará la Cámara de Comercio su cena mensual en el Hotel Continental. A esta cena está invitado el Ministro de Hacienda.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar ésta noche a las 8 p. m. en el Parque Morazán.

1.ª.—En el campo de la Gloria.

2.ª.—La Bella Galatea, Obertura, Suppé.

3.ª.—Perdición, Vals, Bizguier.

4.ª.—El Arco de Damasco. Selección de la zarzuela, Luna.

5.ª.—Ojalá Love Deane, Fox. (Bretón) Miller.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

Movimiento de vapores

Exterior.—Llegará a Puntarenas el vapor Corinto que saldrá inmediatamente para el resto de Centro América el lunes o el martes.

También el barco Acapulca llegará a Puntarenas procedente de El Salvador.

Otro barco francés de la línea del Pacífico llegará a la rada de Puntarenas pero exclusivamente para carga.

Interior.—La Inspección General de Hacienda, por su parte, tiene anunciado el zape del motoveler nacional Ste. Elena para el día 18. Llevará carga y pasajeros para el Sur y hará escala en Puerto Dominical. Reciba gran cantidad de carga.

El Comercio debe alistar hoy su correspondencia para El Pozo y Golfo Dulce.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

La actitud de la Junta de Educación

La actitud de la Junta de Educación de esta ciudad no satisface a la mayor parte de los ciudadanos. Con motivo de la resolución del señor Presidente de la República de dar el contrato de la construcción de un edificio escolar a los señores Albertazzi y de quitárselo al señor Varani, la Junta de Educación quiere o va a renunciar en cuerpo. Con muchas gentes, no quisiéramos que sucediera eso, no por las razones que otros tengan, sino porque consideramos que una actitud semejante no podría interpretarse sino como un reproche al señor Presidente de la República y no como un gesto de los miembros que integran la institución, gesto que no tienen necesidad de hacer.

En el fondo de este negocio ha habido tales irregularidades que, en realidad, lo mejor que ha podido hacerse es normalizar la situación. Tal vez la determinación del señor Presidente de la República no es el mejor modo de normalizar las cosas. No vemos cómo, otorgada la licitación por un cuerpo autorizado para ello, sea posible destruir lo hecho por un simple acto del gobernante. Pero, de cualquier manera, debemos aceptar los ciudadanos que si la Junta alega, y con razón, que ha procedido en el negocio con buena intención, también es justo reconocer ahora que el gobernante procede con la misma buena intención aunque el modo como ha querido resolver la dificultad parezca a varios viciosa.

Siempre fue algo extraño que la Junta otorgara el contrato a quien cobraba más siendo la diferencia de valor no poco considerable. La Junta explica bien su actitud y es muy probable que el mayor número esté de acuerdo con ella: lo indispensable es que las cosas se hagan bien y no a un bajo precio, pero tampoco se ha establecido en una forma definitiva que unos contratistas hacen mejor las cosas que otros, ni si es posible hacer el trabajo por el precio en que los estimaron los señores Albertazzi, que es el más bajo. Otras circunstancias

del negocio han movido al señor Presidente a querer establecer, como normas, principios de equidad para evitar todo aquello que pudiera tenerse como injustificadas preferencias.

Es indudable que la Junta hubiera querido que las cosas se normalizaran por completo y no a medias y que la licitación se abriera de nuevo, si ello cabía, en circunstancias bien determinadas. Así se había sentido la Junta mejor tratada y no habría motivo para sentir que con la resolución del señor Presidente se favorece a tal o cual persona. Las gentes a su vez habrían querido una resolución distinta en uno y otro caso.

La actitud de la Junta no corresponde a un principio de buen gobierno, porque no sería posible que toda posible discrepancia entre los poderes administrativos hubiera de resolverse con la renuncia de unos o de otros poderes. La consecuencia de una norma de conducta semejante sería el debilitamiento de las instituciones o el exceso de poder en el ejercicio de las funciones de gobierno. Los miembros componentes de la Junta se sentirán lastimados en su decoro de hombres, por cuanto de la actitud del señor Presidente pudiera desprenderse la idea, para quienes interpretan los hechos en la calle, de falta de confianza en los actos de aquellas personas. No podríamos aceptar esto estando de por medio el interés superior de la institución cuyo valor moral debe ser mantenido de esta vez particularmente, como un hecho real e indubitable. Por lo demás tampoco sería natural acuerpar tal actitud, ni por lo que respecta a las personas que hoy forman parte de la Junta, todos ellos muy estimables, ni por lo que respecta a la institución misma, porque sería tanto—de aceptar el hecho de la renuncia—como quitarle fuerza a la institución dicha.

RÓMULO TOVAR

Llegada de vapores

Limón, 13.—Hoy a las 6 horas londeó el vapor inglés "Ulith", procedente de New York vía Habana y Cristóbal. Con 4997 bultos, correspondencia 186 sacos. Pasajeros: José Guerrero, William W. Palmer, Francisco Badilla, José A. Castillo, Charles C. Lapera, Pablo Millán, Manuel R. Pareja; Gustavo Pradilla, Mercedes Pradilla, David L. Sasso, Isaac Sasso, Elisabet Sims, Walter H. Sims, Marj Sitten, Herbert Toledano, Carlos Urivechea, Roberto Arias, Juana Arias, Alberto Arias, Carlos Arias, Carmen Arias, Josefina Bermúdez, Elmore Nestmann, Francisco Pizarro, José M. Quirós, Antonio Sánchez.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N.º 71
VA LOS AUTORES
Pequeñeces..., novela, P. L. Coloma
Estudio preliminar, ensayos R. Darío, Kenilworth, novela, Walter Scott
Idario español, Angel Ganivet
Tiempo de follas, novela, C. Dickens
Doctor Sutilis, cuentos, Leopoldo Alas (Clarín)
Dentro del cercado, novelas, Gabriele Miró
Figuras de la pasión del Señor, Gabriel Miró.

Amelia Bronca v. de Robert HA MUERTO

Sus hijos Agustina v. de Paynter, Luis y Margarita, Emilio y Lía, Alberto y Lucina, Félix, su hermana Valentina v. de Lamiq, sus nietos, bisnietos y demás familia al participarlo a Ud. le ruegan se sirva asistir a los funerales que se verificarán hoy, a las 4 p. m., en la Iglesia del Carmen, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, abril 16 de 1926.

Enorme concurrencia irá a Cartago a la fiesta magna de la coronación de la Negrita Milgrosa

La próxima romería a presente superará a ésa en Cartago hará época en los anales de la historia religiosa costarricense.

Como no se ha visto nunca, por los preparativos que hacen fieles y profanos para asistir a la coronación de la virgencita milgrosa, ni la peregrinación a aquella ciudad en los albores del siglo

La nota discordante

Fuera de otras, que agrarian y mucho la tranquilidad de la fiesta que nos conregó a los aficionados al deporte en el Estadio Nacional el domingo anterior, la nota discordante entre los servicios policiaes lo dió un guardarme que corrió apresuroso a la pedir que los chicos saltaran la muralla del lado Oeste burlando la vigilancia de los porteros, por falta quizá de recursos para presenciar el espectáculo.

El policía desvalió muy ufano su cuchillo para castigar a uno de esos muchachos, pero la rebeldía y los gritos de protesta del público de sol y sombra impidió el procedimiento, que por lo vulgar y ridículo debió haber merecido la destitución y arresto del gendarme en referencia.

Hay razones para suponer que este policial pertenece a la Primera Sección, porque de este género de escuela lo hemos visto muchas veces haciendo "egales" en las calles de la ciudad.

de la Merced Presbo, don Roberto de J. Valenciano.

Se ha señalado la 1.ª de la mañana para el desfile, que tendrá lugar en dos secciones: una de la Iglesia de la Merced y otra de la Soledad.

Recojan esos escombros

Por iniciativa de la Junta Progresista del Barrio Bolívar, la Municipalidad destruyó el cementerio viejo que estaba frente al Cementerio General.

Entendemos que por estética se mandó a demoler la gruesa muralla que da frente a la calle real y en eso habría su razón; pero no la hay para que continúen —como rotas reliquias del pasado— los escombros que afean aquellos lugares de paz y recogimiento.

Reunión para el domingo

La «Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio» convoca a los señores socios a la Primera Asamblea General del año, que se ha de verificar a las 14 horas (2 p. m.) del domingo, 18 del corriente mes, en el local de la Sociedad Cooperativa, sito en el Pasaje Amerling.

Acercamiento social de primera clase

Según las noticias que hemos tenido de la oficina del Teatro Nacional, nunca se ha notado tanta demanda de las localidades como por la presentación del Doctor de Rádwán Praglowsky. Una gran cantidad de palcos y localidades están ya ocupadas por los Ministros de nuestro gobierno y por los miembros del Cuerpo Diplomático y de las personas más notables de nuestra sociedad. Se espera también que el Sr. Presidente honrará con su presencia este lucido acto. Parece que el sábado se reanirá en nuestro templo del arte todo lo más eminente de nuestra sociedad. Aunque el Dr. de Rádwán Praglowsky hace algunas semanas ejecutó en la Biblioteca Nacional ante una comisión de hombres de ciencia con tanta virtuosidad todos sus experimentos, no se puede directamente creer tan fácil como el Dr. puede experimentar con toda la gente y adivinar los pensamientos de cada uno. Por esta razón existe una gran ansiedad en la capital por asistir a la gran presentación que tendrá lugar el sábado 17 de los corrientes en el Teatro Nacional.

Sensible fallecimiento

Esta madrugada dejó de existir la virtuosa señora Amelia Bronca v. de Robert, madre de numerosa y distinguida familia.

LA PRENSA envía su más sentido pésame a los hijos señores Robert y demás familia.

Los funerales y entierro se verificarán esta tarde, a las cuatro, saliendo el cortejo de la Iglesia del Carmen.

Descansen en paz y que el Señor la tenga en la gloria.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71
BIBLIOTECA SOCIOLOGICA
A @ 1.25 EL TOMO EMPASTADO
La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky
El feminismo en las sociedades modernas, 3.ª E. González Blanco
La conciencia criminal, M. Longo
Antropología criminal, E. Laurent
Nuevos delitos penales, P. Dorado
El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiappelli

Nota del Día

EL CONFLICTO DE EDUCACION

Lo que dice un "abogado" - Enérgicas declaraciones del Regidor Hernández - Hablando con don Justo Facio - Su gran estimación por don Ricardo Jiménez - Cuatro mil niños sin escuela - Dos interpretaciones de la ley - Lo "más favorable" y lo "más económico" - El asunto no es tan grave como parece

Opinion de un "abogado"

La dimisión en pleno de la Junta de Educación, es un acontecimiento de gran importancia, que está dando lugar a muchos comentarios, casi todos desfavorables para el gobierno.

En un colega de la mañana habla un abogado, cuyo nombre se cita, y dice:

«La resolución del Ejecutivo es un error substancial. El artículo 747 del Código Fiscal en que aquélla se fundamenta, dice que la adjudicación la hará el Secretario de Estado O LA AUTORIDAD QUE FUNCIONARE CON ESTE COMISIONE. Sólo con absoluta parcialidad puede alterarse la claridad de esta ley. El Ministerio delegó esas atribuciones en la Junta de Educación, compuesta de hombres de conciencia: ésta estudió, revisó, discutió y resolvió. Su resolución es intocable.»

Más adelante:

«La Junta representa el interés de habitantes de la capital y, muy especialmente, el de los que contribuyeron para construcciones escolares: ella quería, con juicio digno de aplauso, que su resolución la conociera y apreciara el mayor número. Estaba y está tan segura de la bondad y rectitud de su decisión que no le importó conceder apelaciones aun siendo improcedentes.»

Luego se refiere al fallo presidencial, contrario al criterio de la Junta, y añade: «Si este error se mantiene, pues hay muchísimos motivos para pensar que no se mantendrá, el claro afán del Presidente de aprovechar una circunstancia política y de imponer su voluntad contra la opinión de una entidad jurídica, le costará a nuestra Patria, como por el mismo motivo le ha costado otras veces el pago de una indemnización. Es claro que don Pedro Varani, a quien le fue adjudicado en propiedad el contrato, hará una demanda, y los tribunales no tendrán más remedio que reconocerle su derecho y ordenar que el Ejecutivo le indemnice. Si no fuera el Erario quien tuviera que pagar esos errores, sino el propio don Ricardo, usted puede estar seguro que tan voluntariosa resolución no se habría firmado.»

Declaraciones de un regidor

También se han publicado más declaraciones extensas y muy interesantes del regidor don Benjamín Hernández,

defendiendo calurosamente a la Junta de Educación. Dice, entre otras cosas: «Mi opinión es que la Junta de Educación no debe renunciar, sino muy al contrario, defender con todo empeño los intereses que le han sido encomendados, aun cuando para ello tenga que ir contra intereses personales de contratistas sin escrúpulos, y en el caso que tal renuncia sea presentada, corresponde a la Municipalidad no aceptarla, sino más bien dar a dicha Junta un voto de confianza.»

Y más adelante: «Muy reciente está aún el caso de la acequia de las Arias, cuando a los señores Albertazzi, que dicen ser técnicos, les fué otorgado el contrato de canalización, y no tuvieron escrúpulo en construir débiles paredes de ladrillo montadas directamente sobre un suelo de agua y, naturalmente, el desastre no se hizo esperar; se derrumbó como cartas de naipes y lo que es peor aún, que el señor Presidente de la República, don Ricardo Jiménez ha dejado de ser en este el Presidente para convertirse en el abogado defensor de los Albertazzi, por cuanto ellos le ayudaron a llegar a su presidencia.»

Lo que dice el Presidente de la Junta

En vista de todo esto y por interés de nuestros lectores, hemos procurado que don Justo Facio, el propio Presidente de la Junta de Educación, nos explicara cómo y por qué se ha producido ese conflicto. Para ello visitamos ayer al distinguido profesor en su despacho particular.

Don Justo empieza expresándonos la mucha admiración y el hondo afecto que él le profesa a don Ricardo Jiménez, su amigo desde muchachos y cuya amistad tiene en gran estima. Nos dice que don Ricardo es un abogado de mucho talento y un hombre honrado, sin ambiciones ni vanidades, tanto, que ahora es Presidente de la República sin quererlo ser, sólo porque numerosos amigos suyos, entre ellos don Justo, se empeñaron en que lo fuese. Por esto parece que don Ricardo no les está agradecido a quienes más lucharon para hacerlo Presidente de la República y hasta parece que está quejoso de ellos por haberle obligado a aceptar el más alto cargo oficial, el de Jefe del Estado. Esto está en contradicción con las últimas palabras del regidor Hernández que más arriba hemos copiado.

Don Justo nos hace un brillante elogio de don Ricardo Jiménez. Creyó siempre que su gobierno sería un buen gobierno para el país, y no se ha equivocado. El gobierno de don Ricardo ha sido y es un buen gobierno; pero esto no quita para su resolución en esta cuestión de ahora, sea una equivocación de gobernante. Nos explica don Justo cómo en la capital faltan escuelas. Hay 16 escuelas para diez mil niños cuando se necesitarían más de veinte escuelas. Por falta de medios para construir y mantener esas escuelas que tan falta hacen, sólo pueden asistir a las escuelas unos seis mil niños, quedando cuatro mil niños sin poder asistir.

La Junta de Educación es simplemente administrativa. Don Justo reconoce que el gobierno ha prestado a esa Junta valiosos auxilios monetarios, sin los cuales poco se hubiera podido hacer por que las tamosas rentas de la Junta son casi imaginarias, puesto que están comprometidas hasta el año 1930.

Diferencias de criterio

El conflicto de ahora se ha producido por diferencias de criterio en la manera de interpretar la ley que ordena la construcción del Barrio México. Dice esa ley que entre las propuestas que se presenten para la mencionada construcción, se aceptará la que se considere «más favorable».

La propuesta Varini cues.

ta catorce mil colonos más que la propuesta Albertazzi; sin embargo, la Junta considera «más favorable» la primera por suponer que ofrece mejores garantías para el perfecto cumplimiento del contrato.

El Presidente de la República, en cambio, lo «más favorable» lo interpreta como lo «más económico», y la apelación Albertazzi la falla favorablemente, porque su propuesta es la más barata.

Esta diferencia de criterio al interpretar la ley ha provocado la renuncia de toda la Junta de Educación.

En resumen

A nosotros, sinceramente, nos parece que el asunto no es tan grave como para producir un conflicto de tanta magnitud. Respetamos y hasta nos parecen bien los escrúpulos de conciencia de la Junta, pero aceptada la propuesta Albertazzi por ser la más económica, todo se reduce a tener que inspeccionar con la mayor severidad y constancia la construcción de esa escuela para que en calidad de materiales y perfección del trabajo se cumplan con todo rigor las condiciones del contrato.

Agradecidos a su corteza, nos despedimos de don Justo Facio, a quien nos pareció encontrar un poco cansado de la vida pública, que a los hombres honrados les suele producir muchísimos sinsabores y muy pocas satisfacciones.

B. M.

Condolencia de una casa comercial

Nuestro buen amigo, el conocido comerciante de esta plaza, don Yanuario Rivas, recibió la siguiente carta de la catástrofe del Virilla:

Sr. don Yanuario Rivas, San José, C. R. Muy señores nuestros: Las noticias que nos llegaron por medio de los diarios de esta ciudad con motivo a la catástrofe ocurrida en Costa Rica, nos ha conmovido muchísimo. Nunca en los anales de la historia se ha conocido un accidente como el que acaba de registrarse en esa República.

Tan pronto esto llegó a nuestros oídos, no pudimos dejar de pensar con nuestros amigos y hermanos de una República tan querida y desde ahora les acompañamos en nuestro más sentido pésame y les acompañamos también en llevar luto para borrar este episodio tan desastroso de esa Nación.

No deje de escribirnos dos líneas para estar más seguros de que no hay nada que lamentar entre usted y su querida familia mientras se reintenta a sus órdenes estos sus amigos SS. SS. THE STANDARD KID CO. José T. CERVERA

El día oficial

Se concedió carta de naturalización de acuerdo con los requisitos exigidos por la Ley de Extranjería y Naturalización, a los señores Berwer y McCarthy y José Eustacio Martínez.

—Para el cargo de Agente de Policía de Maderal del cantón de San Mateo, se nombró al señor Jenaro Rodríguez Mejía.

—Se nombró al señor Carlos Quirós Mora para el cargo de Agente de Policía de Guacimal del cantón central de Puntarenas.

—Se nombró al Dr. Miguel Velázquez y a la señorita Marina Banco, médico escolar el primero y asistente sanitaria la segunda de la ciudad de Limón. Este acuerdo surte sus efectos desde el primero de los corrientes.

—Se aceptó al Dr. don Francisco Tilerino la renuncia que presentó del puesto de Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad del cantón de Acosta. Este acuerdo surte sus efectos a partir del primero de los corrientes.

—Para el cargo de Agente de Policía de Veinticinco Millas del cantón de Limón se nombró al señor Nicanor Salas Campos.

—Licencias concedidas para atender los gastos que demandan las reparaciones de las dos primeras y continuar la construcción de la tercera.

Con buena voluntad siempre se llega a un buen entendimiento

Se llega a un buen entendimiento cuando la buena voluntad es recíproca. Nosotros la ofrecemos al público y esperamos conseguir la suya que debe traducirse patrocinando nuestro servicio mundial de comunicaciones, «VIA EL RADIO», que siempre lo dejará satisfecho.

Compañía Radiográfica Internacional de Costa Rica
J. J. CARRANZA Gerente

HORAS DE OFICINA: de 8 a. m. a 7 p. m.

Oficina Principal en San José Apartado N° 54
Frente al Parque Central
Contiguo a la Boica Francesa. Teléfono N° 948

FUMÉ
solamente los deliciosos
CIGARRILLOS TICOS

Se necesitan operarias en esta Fábrica

GRESPONES
Lisos y listados, colores firmes

Un colon Yarda

ALMACEN
ROBERT

Imprenta Gemirnal

Explicación de todo el proceso de mediumidad por un médico alemán

Munich, Abril.—Dos famosos médicos alemanes, el citomólogo doctor Tischerer, y el doctor Schrenck Notzing, que desde hace varios años vienen dedicados a investigaciones "parapsíquicas", o espíriticas desde el punto de vista científico, han anunciado que han arribado a sensacionales conclusiones en su investigación del más allá utilizando como mediums a las famosas Willli Schneider, Hans Krahl—el gran mutilado alemán de la guerra—y el profesor de Zoología de la Universidad de Munich, doctor Ernest Gruber.

Los experimentos hechos por los doctores Tischerer y Schrenck Notzing, a presencia de los más famosos biólogos de Alemania en la sala de Física de la Universidad, han aportado pruebas concluyentes para la afirmación de nuevas hipótesis en el campo del espiritismo científico, o de la "Parapsicología" como ellos apellidan a la nueva ciencia. La terminología que emplea el doctor Tischerer, para explicar ciertos fenómenos neuróticos, utilizando los conocimientos adquiridos en los "medium" o "media" en su plural latino, se refiere a "Teleskiosis", a los fenómenos de misticismo neurótico que caracterizan el estado conocido por "Trance" entre los profesionales del espiritismo. El sabio oftalmólogo alemán ha destruido totalmente las teorías clásicas de los charlatanes y de los "espiritistas" de ultra tumba y recomendaciones de los muertos para resolver nuestros problemas terrenales.

No se preocupe usted tanto, señor X. por ese proyecto a que usted se refiere, de levantarle una estatua en la ciudad de Z., a la Ilustre mediana N., de quien, con sobrada razón, dice usted que "no tiene talla para ser esculpido en mármol ni en bronce".

Debió usted haber dicho también: "ni en cemento armado".

No se preocupe usted. Deje que se le levante la estatua, que eso de erigir estatuas, a troche moche es sencillamente una enfermedad benigna y sin trascendencia, que suelen padecer los pueblos en la infancia.

El único mal que puede producirnos levantar estatuas a aquellos que no merecen tan insignie honor, es el pequeño ridículo en que quedarán ante la posteridad las generaciones nuestras que las levantan.

Peró el peligro que ve usted de desfigurar la Historia patria y poner de modo de patriotas, de gober-

estatuas, escuchará invariablemente esta respuesta:

—De un bribón.

Del mismo modo, si la estatua fuera de un sablo de pega, la respuesta sería ésta, poco más o menos:

—¡Ps, un don nadie, que no inventó la pólvora, y los idiotas de sus contemporáneos le erigieron ese mamotreto.

Si de un mal gobernante se tratara, la información sería así, o por el estilo de así:

—¡Bah! Ese se llamó en vida X, trepó por medios censurables a un puesto no culmante; no hizo nada bueno por su país, aunque eso sí, le hizo todo el mal que pudo, y sus amigos lo "estatuaron", si no es que se "estatua" él mismo.

Puede presentarse el caso, también, de estatuas que al cabo de los siglos, o sólo de los años, nadie sepa a quienes pertenecen y se las aporte erguida como una herencia de los antepasados.

—¿Qué es ése?

—¡Vaya usted a saber! Debe ser algún "buche" que se ha disfrazado de prócer para darle careta a la lamertalad.

En definitiva, que no se puede engañar a los siglos.

Hoy en día si nos trepáramos por casualidad con alguna de las estatuas que Nerón hizo que se erigieran al genio de Nerón, hasta un niño de escuela nos informaría:

—Ese es Nerón, aquel monstruo que mató de un puntapié a su propia madre y que no era genio, ni actor, ni tenor, ni nada de lo que él creía sino eso: un monstruo abominable.

Y así en todos los casos. Por eso, amigo X, no se entude usted tanto, por esta estatuecmanía que padecemos ahora. Deje usted que en la compra de los que van al través del tiempo, hacia la gloria, vayan también algunos disfrazados de bobos.

BILLIKEN

YA LLEGARON LAS CAJAS MARWING SAFE CO.

No. 10

Que todo el mundo busca.—Para precio y condicione con don Rómulo Artavia

TELEFONO 1058 — San José — APARTADO 563

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Koa Champagne Cream Soda — Gengerale

Doble Grande y Pequeña

La prohibición alcohólica en la América del Sur

Washington, abril. — El movimiento tendiente a "secar" el mundo, ha hecho considerables adelantos en Sud América, según noticias recibidas por la Unión Pan Americana y publicadas en su órgano oficial. Se asegura que existe un creciente deseo de poner coto al uso de bebidas alcohólicas en muchos, si no en todos los países de la América Latina. Resumiendo la situación, se afirma que se "han formado ligas antialcohólicas, que los clubs femeninos han tomado parte activa en la propaganda y los gobiernos han legislado sobre el particular".

La Cámara de Diputados de Colombia acaba de pasar una ley parecida a otra ya hace tiempo en vigor en Chile, que prohíbe el establecimiento de comercios dedicados a la venta de bebidas alcohólicas en lugares situados dentro de una cuadrada de distancia de cualquier escuela. En Colombia también existen zonas provisionalmente "secas", que prescriben la venta de bebidas espirituosas en un radio de un kilómetro de distancia de los campamentos de trabajadores empleados en la construcción de ferrocarriles.

Nota.—Esos elogios a don Ricardo Jiménez deben alentarle para estudiar la manera de cerrar la Fábrica Nacional de Licores.

En el Paraguay, la ley del descanso dominical que se puso en vigor el 25 de octubre del pasado año, prohíbe la venta de licores espirituosos los domingos, excepto en los restaurantes y hoteles a las horas de las comidas. También se dice que está siendo llevada a cabo en las escuelas, por mujeres interesadas en el asunto, una campaña activa contra el alcoholismo que viene a servir de suplemento a la susodicha ley.

En Costa Rica, el Presidente Jiménez ha hecho obligatorias en las escuelas públicas y privadas la enseñanza sobre los males del alcoholismo, que reciben semanalmente los alumnos reunidos en asambleas generales.

El presidente apoya la lucha "contra el alcoholismo, que perjudica a las masas alejándolas del trabajo, haciéndolas malgastar su dinero y destruyendo sus energías físicas y mentales".

Dr. Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de P. R.
Enfermedades de: los ojos, oídos, nariz y garganta.
Horas de oficina: de 10 a 11.30 y de 3 a 4.
Contiguo al TEATRO VARIEDADES

LA PRENSA
DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1915
Director: BERNARDO MERINO
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado San José, Costa Rica

Se compra una partida de **Café** pergamino para exportación, primera y segunda **TOMAS FERNANDEZ** Almacén

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
PARTADO N° 211 TELEFONO N° 594

Para el presente año escolar Libros de texto nacionales y extranjeros, Bultos, Cuadernos, etc. OFRECE A LOS MAS BAJOS PRECIOS LA **Librería Española** de María V. de Lines

Manuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Baratillo de casimires Y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA
Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Dos ex-oficiales del ejército zarista condenados a muerte

Kharkow, Rusia, abril. — Han sido sentenciados a muerte dos ex-oficiales zaristas, nombrados Skrizhevsky y Sholinsky, quienes se unieron en los ejércitos del General Denikine. Se les acusaba de haber dado muerte a cincuenta campesinos, atravesándoles con las bayonetas de sus rifles, durante la campaña de Deni-

kie en el Sur de Rusia en 1919-20. También fueron condenados a muerte dos ex-oficiales de policía zaristas, a quienes se acusaba de haber torturado y ahorcado a soldados rojos y campesinos. Otros diez y siete, acusados de crímenes similares, fueron condenados a distintas sentencias de encierro solitario.

Plegaria a Cristo

Bien sabes cómo es de grande, en la época que nos encontramos, la necesidad de tu mirada y de tu palabra. Bien sabes que una sola de tus miradas puede transformar nuestras almas, que tu voz puede sacarnos del abismo de nuestra miseria ínfima. Tú sabes mejor y más profundamente que nosotros que tu presencia es urgente en esta época que no te conoce.

nos, reconocidos para que Tú fueres, Tú, llevado al dolo de tu mirada y de tu palabra. Bien sabes que una sola de tus miradas puede transformar nuestras almas, que tu voz puede sacarnos del abismo de nuestra miseria ínfima. Tú sabes mejor y más profundamente que nosotros que tu presencia es urgente en esta época que no te conoce.

Viniste la primera vez para salvar; naciste para salvar; te hiciste crucificar para salvar; tu arte, tu obra, tu misión, tu vida es de salvar.

Pero Tú, has perdonado todo y siempre. Tú conoces, Tú que has vivido entre nosotros, el fondo de nuestra naturaleza desgraciada. Somos hojas que se mueven a merced del viento; somos los verdugos de nosotros mismos; una raza bastarda que se revuelca o el leproso en su podredumbre. Te hemos rechazado porque eres demasiado para nosotros. Te hemos condenado porque eres la condenación de nuestra vida.

GIOVANI PAPINI
Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Corrida de toros en el Moderno Crónica teatral Tinta fresca De San José a Guanacaste

La despedida de "Ale"

Mañana, sábado, habrá en el Teatro Moderno un interesante espectáculo taurino, en el que el popular mator de toros "Ale" lidiará dos toros, como despedida de Costa Rica, pues la semana próxima se embarcará para Caracas.

Primero se exhibirán tres películas cómicas.

Luego la notable canzonetista Emilia Benito cantará las mejores canciones de su repertorio y finalmente la corrida de toros.

El espectáculo ha de tener mucho éxito por tratarse de la despedida de «Ale».



La temporada de comedia argentina

Anoche se representaron en el América dos preciosas comedias: "Ha pasado una mujer" y "La barra provinciana". La primera, ya conocida de nuestro público, es una linda obra de bohemos, gente atolondrada, pero de gran corazón. La segunda, estrenada anoche, es una comedia de estudiantes, plébrica de gracia y de ingenio. Los dos pertenecen al género cómico-sentimental, en el que se entremezclan lo gracioso y lo patético en interesantes contrastes que producen a un tiempo tristeza y risa.

La interpretación fué excelente y el público lo agradeció con constantes y estruendosos aplausos.

Esta noche «En un burro tres baturros» y mañana estreno de "Nuestros hijos", alta comedia trascendental del genial e inolvidable Florencio Sánchez.

B. M.

EL GRAN TORBELLINO DEL MUNDO

Se acaba de publicar una nueva novela del fecundo literato español Pio Baroja, que lleva por título "El gran torbellino del mundo".

Sabido es que Baroja, además de un gran novelista, es un profundo sociólogo que marcha con la corriente de las modernas ideas que están revolucionando la sociedad.

En este sentido, su novela tiene un valor enorme, pues constituye un fuerte ataque a todas las mixtificaciones de la vida y un gran empujón a la humanidad hacia los luminosos caminos libres del porvenir.

Los brillantes elogios que está mereciendo este nuevo libro de Baroja están más que justificados. La obra está perfectamente editada por la Editorial Caro Raggio de Madrid.

De venta en la Librería Falcó. Precio \$ 3.50.

TELEPATIA Y CLARIVIDENCIA

Esta obra científica del profesor Akinson acaba de ser editada por la casa Feliu y Susana de Barcelona.

Este famoso psicólogo que tanto celebridad tiene en todo el mundo, aborda el difícil tema de la "Telepatía y Clarividencia", con un cúmulo de conocimientos que asombran.

Hace un resumen de cuanto han podido anotar los más sabios observadores, añadiendo una enorme cantidad de experimentos hechos por él.

Este tema se discute actualmente con gran apasionamiento en los círculos científicos, y mientras algunos profesores americanos afirman temerariamente que la "Telepatía no existe", otros la creen, no ya sólo con numerosos casos extraordinarios, sino con los mil incidentes de todos los días.

El lector encontrará en este libro todos los aspectos científicos de la cuestión y el por qué y cómo se producen estos fenómenos, que parecen ser más corrientes de lo que el vulgo supone.

De venta en la Librería Falcó. Precio \$ 3.50.

PIO BAROJA

Estas obras valen \$ 3.50 el tomo Páginas escogidas

Con la pluma y con el sable, novela
Los recursos de la astucia, novela
Las tragedias grotescas, novela
La ruta del aventurero, novela
Los caminos del mundo, novela
El Mayorazgo de Labraz, novela
Vida sombría, cuentos
Las figuras de cera, novela
El gran torbellino del mundo, novela
El mundo es así, novela

WILLIAM W. ATKINSON
Distinguido filósofo americano
Obras fuertemente editadas con el retrato del autor, por la Casa Feliu y Susana, de Barcelona (España)
Precio: tomo empastado \$ 5.00

En rústica: \$ 3.50

El trabajo mental
Las leyes del raciocinio
La fuerza de la inteligencia
Las leyes del pensamiento
Cómo habéis de pensar
La magia mental
La ciencia de la palabra
La reencarnación o ley de Karma
El cultivo de la mente en los niños
El crisis de nuevo pensamiento
La perfección de la raza
La conciencia interna
La fuerza del pensamiento
Telepatía y clarividencia

De venta en la Librería Falcó.

Notas sociales

VIAJEROS

Para Limón partirá el domingo la estimable señorita Emilia Argüello Thompson donde permanecerá por algún tiempo.

—Para Turrialba partió la estimable matrona doña Liduvina F. v. de Escalante.

—Regresaron de Oro-

linda las señoritas Nelly Alicia Argüello.

—Estuvo en Cartago

Cañas, es este cantón él, por la estima a un padre donde ha arribado, y en que más a una madre, por la palpo la certeza de su progreso que guardan sumo afecto. Pero este pueblo aún con su gran atractivo cansa, ya sea porque uno no está acostumbrado a radicarse en él, o porque el calor mortífero; y dos días después, bu camos otro rumbo.

Con muy bonito cuadrante cálido, pero con un fresco de tiempo en tiempo, debido a una brisa que calma un poco el fastidio del calor.

Así también hay un hermoso parque lleno de árboles y flores, que están siempre frescos por varias regaderas de esas de dos brazos pequeñas, que en su infinidad de vueltas debido a la presión del agua, goza el sitio y el individuo que a él va, de la hermosa frescura, que es más sentida, cuando hace más calor. A í también hay una regular Iglesia frente al parque, y que está en vía de arreglarse mejor; al frente de ella, un inteligente y simpático cura alemán, al que no se le guarda su merecida atención de actividad, pues noto poca gente en sus oficinas.

Con varios establecimientos grandes y pequeños de gente de del país y chinos, una botica, un mercado, donde también hay un club para el leitar al público de tiempo en tiempo; sus calles regulares, un gran caserío con su buena luz eléctrica y cañerías, como también un bonito cementerio y así otras cosas más que demuestran el adelanto de un pueblo; noto í falta de un hotel o hospedaje, donde al mismo tiempo de bueno, no se sacriifique al trausente, que con esto, no le quedará mucha gana de volver; por lo demás, felicitó al pueblo, que en una u otra forma, da a conocer su actividad.

Y al hablar de los chinos de estas regiones, debo manifestar, que son gente muy activa y que se consideran como hijos del país, pues la generalidad de sus esposas son de él, como a í sus hijos, que cuando grandes llegan a ser hechos y derechos de

Gracias a la bondad del simpático Cabit, conseguimos dos bestias, y nos encaminamos para Turrialba. Como por un día después de haber pasado un regular camino, llegamos a este pueblo; con un bonito cementerio que a la entrada está, buena agua, un agradable clima fresco, y una í pequeña población, esta llamada por su posición a ser una gran población; que si ayer fue únicamente en el principio de abogadas gentes de la provincia de Alajuela, que es en su mayoría la parte principal del pueblo, mañana será el fruto de tan incansables trabajadores. Cerca de ahí al igual que Turrialba ayer, se está formando una población llamada Tleras Morenas, que por su principio y el interés de la gente de todos esos puntos, está llamada a ser una activa y gran población. Horas más tarde dejé este punto, y me encaminé para El Libano, activo centro mineral. Con una gran canchero, todas de mdera, que en su mayoría están dispersas; con una regular agua, tomada del río que la atraviesa, buena luz, una excelente escuela pública de un chino, como así un comisariato manejado también por chino; una pequeña escuela, y un clima regular Conozco en ella al amigo Augusto Boleley con su familia, los Miranda, al ex-coronel González, al telegrafista Millán, y otras actividades personas, que han buscado el retro para su mejor actividad.

FRASL

Ascensos municipales por categoría

Con motivo de la renuncia de don Silverio Solera, em-pleado de la Contabilidad Municipal que pasa a desempeñar el cargo de Sub-Director de Telégrafos en reposición de don Agustín Sagot, posiblemente nombre esta noche la Corporación la persona que ha de reemplazar a don Silverio.

Como acto reglamentario y de justicia corresponde nombrar para dicho cargo al empleado inmediato, por el caballero don Eladio Prado.

—Para su finca "La Rencha" partió don Luis Escalante.

ENFERMOS
Continúa delicado de salud don Alberto Chavarría Mora

—Sigue mejor de su dolencia don Alfredo Chavarría.

—Delicado de salud se encuentra el estimable caballero don Luis F. Sáenz. Que mejor son nuestros deseos.

—Mejor de su dolencia se encuentra doña Deifilia G. de Escalante.

Al hacer esta selección el Contador Municipal señor Jinesta no ha considerado otra cosa que la competencia del personal que necesita, cumpliéndose en él aquel sano principio de que deben buscarse puestos para los hombres y no hombres para los puestos.

Imp. GERMINAL

Movimiento diario

PASAPORTES

Nicola Rore, italiano, para Italia.

Carmen A. Ramírez Robles, panameña, para Panamá.

Margarita Orna v. de Matutino, panameña, para Panamá.

Roberto T. Iglesias y hermanos, panameños, para Panamá.

Claudio Camacho Quirós, costarricense, para Estados Unidos.

Fernando Castro Avilés, costarricense, para Centro América.

Manuel de la Viesca Villar, español, para Colón.

Jamés Buckley, americano, para Panamá.

Athur Speicht, inglés, para Jamaica.

María Aguado Perí y niño, española, para Cuba.

Guillermo Arguedes, costarricense, para Panamá y Venezuela.

Laura de Arguedes y niño.

ña, costarricense, para Panamá y Venezuela

Thomas D. Harrington, americano, para los Estados Unidos.

Mary Dempsey Harrington, americano, para Estados Unidos.

Marta Calvo de Harrington y niños, americana, para Estados Unidos.

Jesús Conejo Solís, costarricense, para Jamaica y Haití.

NACIMIENTOS

Jorge, de Guillermo Alvarado y Carmen Córdoba.

Odlilio, de Juan Bartolo Pérez y Angelina Sánchez.

Juan Rafael, de Aripino Aguilar y Angela García.

Guillermo, de José Luis Rojas y Margarita Mora.

DEFUNCIONES

Baldomero Lloset, 78 años, San José.

Pedro Ramírez, 39 años, Hatillo.

BOTICA LA VIOLETA
Cuidadoso Despacho de Recetas
VERMEFUGO "LONDRINA"
Mata-Lombrices que sabe a Miel
CREMA "VIOLETA"
Famosa Preparación para el Cuts
Confitería, Refrescos, Helados de varias clases

Encuadernación de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y a precios más económicos que en ninguna otra parte.

Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.

Municipalidad

La Municipalidad, en su sesión de esta noche, conocerá de los siguientes asuntos:

Correspondencia.
Dictámenes de Comisiones.

Rogelio Torres. Sobre impuestos atrasados lote Carit.

Lucas Olivares y Oscar Stenfeld. Devolución 10 \$ pólizas mobiliario.

Federico Marazzi Pascua. Reclamación por daños y perjuicios, uptake aleantarrillado acequi Las Arias.

José Alvarado Segura. Solicitud relativa a construcción de obras de cordón y ceño.

Acuerdos, Comisión, Censo y Tarifas.

Iniciativas de los Srs. R.R.

Si necesita buenas obras pase a la dirección de "La Prensa"

Dolores de Cabeza Causados por Resfríos

El Lavativo BERMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Resfrío. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

JUNTA DE CARIDAD DE SAN JOSE

San José, 8 de abril de 1926.

Por no haber sido posible celebrar la "sesión ordinaria del presente año, se convoca a los miembros de la Hermandad a una Asamblea que se verificará en el Hospital de San Juan de Dios, a las dos de la tarde del domingo 18 de los corrientes, con el fin de conocer del informe correspondiente a los años de 1924 y 1925 y de nombrar la Directiva que funcionará durante el próximo período.

ALBERTO ECHANDI
Secretario

Pan PARA TODOS
Excelente calidad
fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA"
situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito".
Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Sastrería R. A. MIRANDA
La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.
TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"